
5 月 16 日上午，平陆
县圣人涧镇寺坪村 96 岁
的刘亮女老奶奶坐在轮
椅上，在孙子寇千成的推
扶下，最后看一眼已经夷
为平地的老宅子。不远处，
就是年产值十几个亿、上
缴税金近亿元，正在紧张
生产的平陆复晟铝业一
期 80 万吨氧化铝项目厂
区。

发展，就要“站前列”。
自 4 月 28 日至 5 月 13
日，仅仅十几天，平陆县圣
人涧镇寺坪、涧东两个村
162 户、500 余口人主动搬
迁，平陆复晟铝业 80 万吨
氧化铝项目防护距离征迁
圆满落幕，创造了搬迁时
间最短、效率最高、最为和
谐的“平陆速度”。这背后，
到底发生了什么？

胸怀丘壑，谋划在前
--服务重点项目的意识，
就是提速发展的共识

近年来，平陆县深入
实施“一二三四五”经济社
会发展总体思路，着力构
建“一城两集群”发展格
局，一大批重点招商引资
项目、城市基础设施项目
和重大民生项目相继建
成投用，为平陆经济社会
发展提供了重要保障。特
别是复晟铝业一期 80 万
吨氧化铝项目作为平陆
发展史上，投资最大、辐射带动最强、吸纳就业人
口最多、社会效益最好的工业龙头项目，2015 年
至今共上缴利税 1.7 亿元，创造就业岗位 1000 余
个，为当地务工人员创收 4000 余万元。然而，自
2014 年建成试投产以来，由于国家环保政策调整
等原因，复晟铝业有限公司投资发展一直未能按
规划进行，二期 160 万吨氧化铝项目更是一再
受阻。

根据环境保护相关要求，对居住在复晟铝
业卫生防护距离内的圣人涧镇涧东、寺坪两村
的居民进行搬迁，让这一作为县域经济发展

“压舱石”的好项目放手发展、早日壮大，早就
在平陆县委、县政府主要领导的谋划之中。几
乎与项目开工建设同步，为厂区附近居民搬迁
量身打造的高标准“锦江社区”一期工程就开
始规划建设。迄今为止，已具备 160 户、600 余
口人的容纳能力。从去年冬天开始，县委、县政
府就多次协调，解决了项目一期生产运行及拆
迁小区存在的困难和问题，筹措资金 800 余万
元为一期搬迁新区建设了道路、供水、排污等
设施，2017 年元旦前把一期新建房屋的钥匙分
发到搬迁户群众手中。同时，启动规划“锦江社
区”二期工程，以满足项目 300 米“红线”范围
内寺坪、涧东两个村人口的搬迁安置需要。县
委、县政府还与复晟铝业负责人多次沟通协
调，筹集到位资金 5000 万元，为防护区居民征
迁工作打下坚实基础。

今年以来，随着项目环保验收的日益迫
近，以“等不起”的紧迫感、“慢不得”的危机感、

“坐不住”的责任感，举全县之力加快推进复晟
铝业防护区内居民征迁工作刻不容缓、更是志
在必得！

4 月 28 日，平陆县委、县政府对复晟铝业
周边居民进行拆迁动员。（下转第三版）
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6 月 6 日下午，县长
李旸、副县长郑文红一行
在平陆中学巡视高考准备
工作。

李旸认真查看了电子
监控室、试场、考务办公
室、学生食堂，听取主考人
员有关考务工作的汇报，
详细了解考点监控室、考
试保密、应急措施、安全保
卫、交通管制等情况。今
年，我县高考报考人数为
1587 人，其中文科 797
人，理科 790 人，在平陆中
学共设文理科两个考点，
54 个试场。

就进一步做好高考工
作准备，李旸指出，高考涉

及千家万户，涉及每一位
考生的前途和命运，是每
个学子的终身大事。要本
着对广大考生及家长高度
负责的态度，全力做好高
考期间的服务保障工作。
监考老师、巡考人员要切
实负起责任，加大考点监
控力度，维持考场秩序，严
肃考风考纪。县公安、医
疗、电力等有关部门要协
同配合，形成合力，做好清
查环境噪声、食品安全、交
通安全、电力保障、医疗卫
生等各项工作，全力为考
生营造一个公平、公正、安
全、和谐的考试环境，确保
今年高考顺利圆满完成。
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6 月 6 日下午，黄委副主任薛松贵在
我县调研黄河防汛工作。省水利厅防办主
任武福玉、副市长乔登州、县长李旸、副县
长张波一同调研。

为确保我县黄河防汛安全，今年以来
县委县政府高度重视，多次进行调研，要
求把黄河防汛作为保障全县经济社会发
展的高度来对待，做到早动手、早准备、早
安排。同时积极落实各级防汛工作会议精
神，加大防汛工作宣传力度，认真抓好汛

前检查，全面落实各项防汛责任制，做好防
汛物料储备，抓好防汛队伍建设，扎实做好
335 米高程以下人员撤迁准备工作。

薛松贵对我县黄河防汛工作表示满意，
对目前存在的困难和问题做出分析，他要求
我县在今后的工作中从实际出发，立足形
势，把前期的准备工作做充分，要采取得力
措施，查找薄弱环节，制定有效的方案，切实
把各项防汛工作落实到位，把黄河防汛准备
工作做好，确保人民群众生命财产安全。

薛松贵调研黄河防汛工作

6 月 2 日上午，市
人大常委会副主任、县
委书记郭宏主持召开我
县学习贯彻市委常委

（扩大）会议精神大会，
进一步把全县干部群众
的思想和行动统一到省
委对运城市委、市政府
主要领导调整的决策意
图上来，统一到新的市
委班子对当前工作的部
署上来，对我县下半年
重点工作进行再安排，
确保市委决策部署落地
生根、取得实效。市委常
委、纪委书记、市监察委
员会主任李曾贵，市委
办公厅督察专员赵清泉到会指
导。县长李旸、县委副书记翟纪
亭，县人大常委会主任张孝木，
县委常委、政法委书记段毅平，
县委常委、副县长李怀并，县委
常委、宣传部部长关红，县委常
委、纪委书记、县监察委员会主
任孟力，县委常委、组织部部长
裴向红，县委常委、人武部政委
肖思军，县委常委、统战部部长
吴宏伟等副县级以上领导、县
直各单位、各乡镇负责人参加
会议。

县长李旸传达了市委书
记刘志宏在 5 月 25 日市委常
委（扩大）会议上的重要讲话。

市委常委、纪委书记、市监
察委员会主任李曾贵强调，市
委书记刘志宏在 5. 25 市委常
委扩大会议上的讲话是指导当
前和今后一段时期全市经济社
会发展的基本纲领，是新的市
委班子集体研究讨论后形成的
共同决策。“学”是前提，必须真
懂真用。与会人员要先学一步、
学深一层，深刻领会讲话的丰
富内涵，准确把握“改革抢先

机，发展站前列，各项工作创一
流”、“两个确保”、“两个走在
前”、“四个着力”等核心要义，
真正学深悟透、融会贯通，内化
于心、外化于行，切实把思想和
行动统一到讲话要求上来，把
智慧和力量凝聚到目标任务上
来，自觉在思想上、政治上、行
动上与市委保持高度一致；

“查”是基础，必须深刻反思。要
对照刘书记的讲话要求，多从
内因着眼、着手、着力，找准症
结、有的放矢、对症下药，切实
明确下一步的整改目标和提升
方向，努力在新一轮竞争中实
现跨越赶超；“干”是关键，必须
争创一流。紧密结合工作实际，
找准结合点和突破口，认真研
究、制定各项工作中的具体贯
彻落实措施，用工作新成效来
回应市委的要求，彰显平陆的
态度，树立良好的形象，努力在
全市新的发展起点上掌握主
动、赢得先机。要在改革开放上
求突破，在经济建设上做文章，
在脱贫攻坚上下功夫，在安全
稳定上求实效；“严”是保障，必
须动真碰硬。要在党建工作特

别是党风廉政建设和反腐败工
作上狠下功夫，切实抓出亮点、
抓出成效，确保走在全市前列；

“实”是主线，必须以上率下。平
陆县委的班子成员必须首先展
开行动，以上率下、率先垂范，
树立榜样、作好表率，一级带着
一级干，一级做给一级看，确保
各项工作任务落到实处，加快
建设经济繁荣、社会和谐、民生
殷实、生态优美的新平陆，以优
异成绩迎接党的十九大胜利召
开。

市人大常委会副主任、县
委书记郭宏就贯彻落实好此次
会议精神强调，全县各级各部
门要把全面贯彻落实市委常委

（扩大）会议精神作为当前和今
后一个时期的首要政治任务，
高度重视，精心组织，认真部
署。要认真学习、大力宣传市委
常委（扩大）会议精神特别是刘
志宏书记的讲话精神，进一步
明确市委新班子对运城发展的
新目标、新思路、新要求，深入
研判形势，坚定工作信心，真
正把全县广大干部群众的思
想和行动统一到会议精神上

来，统一到市委、市政府
的决策部署上来，切实
强化推进工作的主动
性、科学性和有效性。要
把学习贯彻市委常委

（扩大）会议精神与深入
实施“一二三四五”经济
社会发展总体思路、着
力构建“一城两集群”发
展新格局结合起来，与
实现“贫困县摘帽，贫困
人口脱贫”的奋斗目标
结合起来，切实把精力
集中到推进县域经济跨
越发展的实践上来，自
觉做到思想认识上有新
提高，推动工作上有新

进展，干事创业上有新作为，努力
在全县上下形成真抓实干、奋勇
争先、攻坚克难、砥砺前行的强大
合力。

郭宏要求与会人员一是要准
确把握总体要求，深刻领会精神
实质，真正把思想和行动统一到
市委、市政府的决策部署上来。二
是要旗帜鲜明讲政治，牢固树立

“四个意识”，深入推进“两学一
做”学习教育常态化制度化、开展
维护核心见诸行动主题教育；三
是要坚持发展第一要务，亲力亲
为抓好改革，着力促进重点项目
建设和招商引资工作顺利推进；
四是要落实管党治党责任，着力
提高党建科学化水平，全力确保
党的建设走在前；五是要营造良
好发展环境，树立正确用人导向，
充分调动广大干部群众干事创业
积极性；六是要牢记为民服务宗
旨，持续深入转变作风，全力确保
市委各项工作要求得到不折不扣
地贯彻落实；七是要全力保障民
生改善，竭力维护社会稳定，为党
的十九大胜利召开营造良好环
境。

我县学习贯彻市委常委（扩大）会议精神

旗帜鲜明讲政治 抢抓先机促发展
确保市委决策部署落地见效

摄影 / 刘文礼

6 月 1 日下午，市
人大常委会副主任、县
委书记郭宏深入圣人
涧镇北桥、上堡两村调
研“三夏”工作。

在田间地头，麦浪滚
滚，机声隆隆，一派忙碌
景象，收割机正在紧张作
业。郭宏与正在抢收小麦
的村民亲切交谈，仔细询
问小麦收割、收成等情
况。

郭宏要求县农机
部门要组织农业机械
搞好夏粮收割服务，对
缺少收割机的地区要
及时调配农业机具，全
力做好夏粮收割和秋

粮复播工作；气象部门要
作好中长期天气预报工
作，在电视台多频次播
出，使农户及时做好生产
预防安排工作；电力、石
油等部门要保证电、油等
重要物资的供应；交警部
门与各乡镇要制止公路
碾晒和秸秆焚烧现象发
生，在收割过程中要排查
焚烧麦茬隐患，确保“三
夏”生产安全和农用机
械、车辆畅通；县农委要
全面做好“三夏”农技、物
资等服务工作，解决群众
生产所需，全力为“三夏”
搞好服务，确保“三夏”工
作顺利开展。
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